

## Die Haushaltung der Kundurau- oder Kundurofskischen Tataru.

Taf. VIII. 27. bis 31.

Die Kundurau-Tataru sind Nogaiu, und ursprünglich Mongolen: unverkennbar bleiben noch an dem größten Theil derselben in ihren Gesichtszügen die Spuren dieses Ursprungs. Meine Leser wissen schon aus der Haushaltung der Kalmücken, daß dieser Menschenstamm nicht auf den Ruf der körperlichen Schönheit, nach unsern Begriffen wenigstens, Anspruch machen kann. Bey andern tatarischen Völkerstämmen hat Vermischung mit fremden Völkern diese Züge ver tilgt. Vor Zeiten bildeten die Nogaiu ein großes Volk, und waren ein Theil der Macht, wodurch Tschingis-Chan Asien schreckte. Nach der Auflösung dieser gefürchteten Macht zerstreute sich der Ueberrest, und bezog die Wüsten zwischen dem Kuban und dem Asowschen Meere. Für Menschen, die dem rohen Naturzustande noch nahe, von dem Ertrag der Heerden leben, sind diese grassreichen Gegenden bequem: mehr als gutes Futter für ihr Vieh brauchen sie nicht, denn dieses befriedigt die nothwendigsten von ihren Bedürfnissen.